
宣机、商机之属灵投资—吴加恩老师 

 

教會今年的差傳主題是：何处是“宣机”？—“宣”代表“宣教”，“宣机”就

是向远处的人或来自远处的人传福音的“机会”。 

 

属灵的投资 

我们很容易把“何处是‘宣’机”读错，说成是“何处是‘商’机”，因为平常

说及的往往是做生意的那种“商机”。 

 

然而，这样的错读，也恰好说出一个道理：“宣机”也真是一种“商机”，因为，

当我们把金钱、时间、力量用在宣教的事上，我们是作了属灵的投资。在神的国

度里，这是有回报的，这就好比撒种，有机会结出 30 倍、60 倍、100 倍的果子

（参可 4：8）。 

 

 

40年前加入良友电台 

当我回望过去，我看到神多次带领我去作属灵的投资，以致我在寻找“宣机”的

过程中得到很多收获。 

 

我就从 40 年前说起吧：当时，10年动荡结束、内地教会重开，我看到中国的广

大需要，就离开中学的教职，加入良友电台。 

 

还记得，我去良友电台面试的时候，对当时的上司说：“我完全没有广播的经验，

所以，你派我到任何部门都无所谓，反正要从头学起。”结果，我被安排在节目

部写稿和制作节目。工资是比以前少，但回报却十分“超值”。 

 



 

“超值”回报 

我做了 7 年，学会写稿和讲普通话，而最感恩更是有机会把主的道播送到中国。

那时，内地的教会兴旺，但信徒缺乏培训，我就制作了一个叫《农村圣经学院》

的节目，帮助了很多人；而且，这本来只是一个节目，却好像小种秄一直长大，

今天，已经成为很有规模的空中学校：《良友圣经学院》，学生遍布全国。 

 

去非洲宣教？ 

我在良友电台做了几年，又再萌生“寻找宣机”的念头。有一次，我去泰国“访

宣”，探望牧师和师母，就顺便请教了他们：“我好不好再走一步，到外地宣教？

譬如，去非洲？” 

 

我这样一问，牧师就为我向当时在非洲的薛牧师打听，看我在非洲可以做些什么

事。薛牧师回复说：“她可以到非洲的学校去教书。” 

 

我心里想：非洲的孩子很是可爱，但我已经离开中学多年了，不打算再在学校教

书了；于是，我继续问：“我可以做栽培或训练的工作吗？” 



 

薛牧师在非洲的圣经学院教过书，对情况很熟识，就为我指出：“要教神学，你

得有更高学位的神学训练。” 

 

我听了他这样说，就积极进修，其后在美国完成硕士和博士的课程，又进入香港

的神学院事奉。 

 

（待续） 

 

 

欢迎浏览良友圣经学院网站 https://lts38.net，或 https://lts33.net，电邮

至 school@liangyou.net 联络。 
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